

内長塑製

子のやる気 親の気づき

C
O
26

県内ほとんどの学校
が夏休みに入りました。
た。夏は受験の天王
山、志望校を決め本格
的に専念かと大人は思
いがちですが、「やり
たいことがまだ決まっ
ていません」「将来の
ことはまだ」と、どうも
ゆとり教育世代の子た
ちは様子が違います。

先日、通信制高校3年の塾生が母親に付いて久しぶりに登塾しました。高3むじの夏が進路決定の時期です。「前回話した専門学校、やめます」といきなり本題からの話し始めました。「専門の受験やめて次どかする。」と聞いてみると、「うん、就職?」と。「あつ、就活してるんだ」と水を向けると、「いえ、やりたいものが見つからなくて…」と。

目標と〆切

選んだ道磨くのが人生

意識した子はたくさんいる



by verik

しかし、いへかは耕す
を離れ自活し、社会で
活躍したいと漠然と願
つてゐるやうな感じだ
す。

しかし、いーかは親を離れ自活し、社会で活躍したいと漠然と願つてゐるところです。

は120力弱
具や衣料など
一商品が数多
人間関係の大
観を子どもな
られるのが入
ようだ。
物語は葉二
「ソドー島」
関車を擬人化
スを主人公に
機など100
ラクターが登
物同士や人々
描かれる。日
73年に絵

「フリーターへの道だね。人生大切なこと。高3の夏が大切な。輝く、やりたいものなんかないんだよ。二者択一で選んだ目の前の道を磨いていくのが人生だ!」とアドバイスし帰しました。「子どものやりたいことをやらせたい」と傍らでほほ笑んでいた母親の表情が帰り際には真剣になっていました。

えます。ご家庭にどうて、突然のわが子の欠席が不登校・中退に直結するとは想像せず、欠席が長期にわたり、定期テストまで休んだあたりで確信に変わっていくのが大半です。

文科省によれば、2008年度の高校中退者数は全国平均で全体の約2%，青森県でも1年間に600人余りが中退しています。特段理由もなく休みがちになり、無気力、出不精、引きこもりがちを繰り返しながら中退してしまう子どもたち。その7割以上が中退の理由に「学校生活・学業不適応と進路変更」をあげます。つまり、子どもたちの関心意欲に在籍する高三生の進路指導に携わりました。その中から11人が大学などに進学し、大半が春から親元を離れ一人暮らしをしています。不登校は心の問題、進路の問題とよく言われますが、私は「家庭の在り方」の問題だと考えます。不登校のご家庭の進路指導に携わってきて言えることは、子どもは親を悲しませたくないと思うが、どうすべきかって、壊れ始めた家庭を守ろうともがいてはいるが、どうすべきかというすべを子育ての中で教わっていない。

